

# Tätigkeitsbericht 2014



**RIF Kinderhilfsverein e.V.**

Postfach 42 11 51  
55069 Mainz

0176.64 68 63 61  
[kontakt@rif-khv.com](mailto:kontakt@rif-khv.com)  
[www.rif-khv.com](http://www.rif-khv.com)

## Projekte des Vereins 2014

### Patenschaftprojekt



Wir freuen uns, euch mitteilen zu können, dass wir weitere Familien in das Patenschaftsprojekt aufnehmen konnten. Die Familien kommen diesmal aus Meknes, Sidikasem, Guersif und Nador. Zu jeder Familie haben wir eine Akte angelegt und können diese auf Wunsch unseren Mitgliedern zum Einblick zur Verfügung stellen. Somit kommen wir mittlerweile auf 21 Familien mit insgesamt 62 Kindern.

Die Spenden dienen dazu, die Existenzgrundlage der Familien zu sichern. Damit werden Kinder nicht vorzeitig aus der Schule genommen, um die Familie finanziell mit zu unterstützen. Sie erhalten eine realistische Chance, ihr Leben nachhaltig zu verbessern. Bis auf zwei Familien haben diese Kinder keinen Vater, die verwitweten Frauen sind auf sich gestellt und müssen den Alltag alleine meistern.

### Medizinische Betreuung

#### *> Ayman und Adam aus Benisidel bei Nador erfolgreich operiert.*

Die Sprache ist das wesentliche Kommunikationsmittel des Menschen. In der Entwicklung des Kindes ist das erste gesprochene Wort, der erste kleine Satz eines der erfreulichsten Ereignisse für die ganze Familie. Umso erschreckender ist es, wenn die Eltern erfahren müssen, dass ihr Kind taubstumm zur Welt gekommen ist und wahrscheinlich niemals hören wird und somit keine Sprache erlernen kann. Alle Hoffnungen, die man sich als Eltern für den Lebensweg des Kindes macht, werden damit zunichte gemacht. Nicht umsonst heißt es „Nicht sehen trennt den Menschen von den Dingen. Nicht hören trennt den Menschen vom Menschen.“ (Immanuel Kant)

Die Spendenaktion für die beiden Geschwister Ayman und Adam war sehr erfolgreich. Inzwischen ist Ayman am 1. Juli 2014 erfolgreich operiert worden (Kosten ca. 25.000 EUR) und befindet sich im Moment in Therapie. Er lernt das Sprechen und Hören neu. Bei der OP wurde ihm ein Stammhirnimplantat eingesetzt. Ende November 2014 ist auch Adam erfolgreich operiert worden, beide Kinder erhalten im Moment auf Kosten des Vereins eine Sprachtherapie für weitere zwei Jahre.



> *Hajar Fikri*

Hajar Fikri (5 Jahre alt) wurde Mitte des Jahres zum dritten Mal erfolgreich operiert. Am Ende des Jahres 2014 wurde zum vierten und letzten Mal ein chirurgischer Eingriff erfolgreich unternommen. Unser Verein hat alle vier notwendigen Operationen finanziert. Zur Erinnerung: Hajar war mit einer Missbildung der rechten Hand geboren worden. Ihre Sehnen an der rechten Hand waren zusammengewachsen, wodurch sie ihre Finger nicht bewegen konnte. Die Ärzte hatten uns von Anfang an prognostiziert, dass sich ihr Zustand nach mehreren Operationen komplett normalisieren wird.



> *Weitere Kinder in medizinische Betreuung*



Samir, Nador  
Hauterkrankung



Hamza, Nador  
Hysterie



Ilyas  
Sprachtherapie



Ibrahim, Casablanca  
Sprachtherapie

> *Nouheila aus Guersif nach mehreren Terminverschiebungen erfolgreich operiert*

Nach der erfolgreichen Operation befindet sich die kleine Nouheila in einer Sprachtherapie. Dort lernt sie das Sprechen und Hören. Die Therapie ist wie bei den anderen Kindern auf 2-3 Einheiten pro Woche angesetzt. Der RIF Kinderhilfsverein e.V. finanziert und begleitet diese Kinder bis zur vollen Genesung.



## Opferfest 2014

Zum größten islamischen Fest, dem Aid Al Adha, hat der RIF Kinderhilfsverein e.V. 2014 so wie im Jahr zuvor insgesamt 16 Familien ein Opfertier gespendet. Diese Tradition geht auf den Propheten Ibrahim (Abraham) zurück, der bereit war, seinen Glauben unter Beweis zu stellen und seinen eigenen Sohn zu opfern. Gott erkannte seine Bereitschaft an, verschonte seinen Sohn und schenkte ihm ein Opfertier. Damit auch bedürftige Familien an diesem Fest teilhaben können, spendet der Verein jedes Jahr einigen Familien das Opfertier. In diesem Jahr kommt der Großteil der Familien aus dem Raum Nador sowie Guersif und Taza. Die Verteilung der Tiere fand am 1. Oktober 2014 statt.

Wir leisten damit nicht nur einen religiösen Dienst. Viele dieser Familien können sich auch über das Jahr hinweg kaum Fleisch leisten, da es in Marokko verhältnismäßig sehr teuer ist. Mit der Spende eines Opfertiers erhalten die Familie über einige Wochen hinweg das Luxusnahrungsmittel "Fleisch" – ein Eiweißlieferant, der besonders für Kinder im Wachstum von großer Bedeutung ist.



## Spendenaktion Schulmaterial 2014

Mittlerweile ist es zu einer schönen Tradition geworden: unser Projekt „Schulmaterial-Spenden“. Kinder aus armen Verhältnissen müssen sich nicht um die Beschaffung von Büchern, Heften, Stiften etc. sorgen, weil wir sie mit euren Spenden bereitstellen können. Im Jahr 2014 durften sich 120 Kinder darüber freuen, die Schulsaison 2014/2015 perfekt ausgestattet zu starten.



## Kinderbekleidung

Zu unseren Aktionen gegen Ende des Ramadans gehörte auch im Jahr 2014 das Projekt "Kleidung für Kinder". Wir haben zum Eid I-Fitr (Fest zum Ende des Ramadans) insgesamt über 35 Kinder mit neuer Kleidung versorgt. Die kinderreichen Familien aus sehr bedürftigen Verhältnissen können sich keine Kleidung für ihre Kinder leisten. Die Kleidungsspende soll das Selbstbewusstsein der unterstützten Kinder stärken.



## Care Pakete Aktion 2014

Pünktlich zum Beginn des heiligen Fastenmonats haben wir mit unseren zur Tradition gewordenen Ramadan-Spendenaktionen begonnen. Mithilfe eurer Spenden unterstützen wir insgesamt über 100 bedürftige Familien mit Care-Paketen, damit sie den Fastenmonat unbesorgter verbringen können. Die Care-Pakete enthalten die wichtigsten Grundnahrungsmittel, die man zum Ramadan braucht.



Mit freundlichen Grüßen

RIF Kinderhilfsverein e.V.

Der Vorstand